
 

 

 

 

 

『２学期授業開始』 

                          校長 福田 雅子  

夏休みが終わり、第２学期が始まりました。大きな事故もなく全員無事に授業開始の日を迎えられたこ

とを何より大変嬉しく思います。そして新学期のスタートです。生活のリズムを心身共に学校生活の授業

モードに切り替えて、より充実した２学期になることを期待しています。 

休み中生徒の皆さんは、補習や学習会ではそれぞれ問題に格闘したり、部活動では練習を積み重ね試合

に臨んだことと思います。２年生はインターンシップで県内各地の事業所でいろんな体験をしました。ま

た、福祉施設でのボランティアに参加した人、アルバイトで汗を流した人もいます。進路志望先を決める

ため大学や専門学校の学校説明会やオープンキャンパスに参加した人もいます。勿論、３年生は受験の夏

を制するため、学校での学習会をはじめ自身の限界までとことん学習に励む毎日だったのではないでしょ

うか。 

夏に流した汗は、２学期、３学期を充実させるための大きな力となり、夏に鍛えた力は、高校生活を前

向きに送る上での大きな自信に繋がります。 

今回は経験値が高まったそんな皆さんの２学期のスタートにあたり、３つの「Ⅽ」について、話そうと

思います。 

一つ目は、ＣＨＡＮＣＥ です。新学期の始まりということは、言うまでもなく新しいスタートが切れ

るチャンスです。１学期、目標到達できなかった人、なりたい自分に近づくことが難しかった人、実は夏

休みをなんとなく過ごしてしまったという人にとって、まさにリセットできるＣＨＡＮＣＥです。先ずは

そのことに気づいて、そしてこのチャンスを生かせるかどうか、皆さんの意気込み次第だと思います。 

二つ目は、ＣＨＡＮＧＥ です。一つ目のチャンスを生かして自分を変えることができるか というこ

とです。１学期終業式でも話した「未見の我」を発見するために、一歩前へ自分を高めようとしてみまし

ょう。ただ、自分を変えるということは勇気がいることで、私自身もそうですが、やはり新しく変えるの

は簡単ではないですね。いつも通りのやり方が居心地がよくて楽なので、どうしてもそちらの方に流れて

しまいます。でもそうではなくて、今日の自分を超えて明日の自分を目指す。思い切って発想を変え行動

を変えよう そういう変化を期待しています。 

三つめはＣＨＡＬＬＥＮＧＥ です。自分を変えるための挑戦です。授業、部活動、学校行事、家庭学

習とチャレンジできることがそれぞれにあると思います。例えば授業で疑問に思ったことは、その日のう

ちに必ず先生に質問して、わからないことは全てその日のうちに解決させるとか、朝30分早く登校して、

学校で勉強する時間を作ろうとか。大事なことは皆さんが自分の頭で考えて、そして行動することです。 

じっと待っていても、なりたい自分が向こうから、皆さんのところにやってくるわけではありません。

３年生は希望の進路実現に向けて、粘り強く、２年生は北松西の中堅学年として、学校行事をはじめ様々

な学校生活の中心となって、チャレンジしてください。そして１年生は入学式での決意を忘れず、２年生

を支える存在として、自分自身のよりよい未来を目指してチャレンジを続けてほしいと思います。 

２学期は体育祭、文化祭と学校行事が多く、これまでの活動や経験が実り始める時期ともいえます。皆

さんの２学期の成長を大いに期待しています。

 

９月の行事予定 
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体育祭合同練習（～７日） 
体育祭予行 
中高合同体育祭 
代休 
専門委員任命式、表彰伝達式 
陸上部県新人戦（～１６日） 
３年対外模試（～１６日）、野球部秋季大会県予選（～10/8）、 
ソフトテニス佐世保地区新人戦（～１７日） 
文化芸術体験（オペラ・小値賀中学校） 
朝学タイム開始、考査時間割発表 
薬物乱用防止講話 
中間考査（～10/2） 

 

― お知らせ ― 

〇 中高合同体育祭 ９月９日（日）[予備日９月１１日（火）] 

皆様のご来場をお待ちしております。 
 

新任のＡＬＴ紹介 

    

Hello everybody! It is a pleasure to meet you all. My name is Jordan Shellmire. 

Please call me J.R. [pronounced just like the train]. I am 24 years old and I am from 

Portland Oregon, U.S.A. I have a passion for learning and I look forward to getting to 

know you all and helping the best I can. This is my second time visiting Japan but my 

Japanese is not very good. I hope that while I am here I can practice a lot and get 

better. So far, I am enjoying Ojika very much, and this island is beautiful. Thank you 

for having me! 

みなさんこんにちは！みなさんにお会いできて嬉しいです。私の名前はジョーダン・シ

ェルマイアです。「JR」と呼んでください（鉄道会社と全く同じ発音です）。私は 24 才

でアメリカのオレゴン州にあるポートランド出身です。私は何でも情熱を持って学びた

いと思っており、皆さんと知り合い私ができる最善の手助けをすることを楽しみにして

います。日本を訪れるのは２回目ですが、日本語はあまり得意ではありません。小値賀

にいる間に日本語をたくさん練習して上手くなれればと思っています。今のところ小値

賀での生活をすごく楽しんでいて、この島はとても美しいです。私を歓迎してくれてあ

りがとうございます。これからどうぞよろしくお願いします。 

北松西高だより 
第５号 平成３０年８月３０日 

http://www.hokusho-nishi.ed.jp/ 

e-mail hokushounishi-h@news.ed.jp 

http://www.hokusho-nishi.ed.jp/ 

e-mail kyoumu@hokusho-nishi.ed.jp 
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        アイランド・チャレンジ事業の取組（家庭科編） 

～ 母ちゃんの会の皆様 ありがとうございました ～ 

北松西高校では、Ｈ３１年度から３年間「アイランド・チャレンジ」事業に取り組ん

でいきます。これは、『生徒減少が続く離島部の県立高等学校において、地方創生の観点

から地元自治体等と連携・協働して、島外からの生徒受け入れの可否も含め、高校の魅

力化に向けた検討を行い、地域の活性化と教育水準の維持向上を図る』ことを目的とし

た長崎県の事業です。 

 本校では、この事業を始めるにあたり、これまで計８回“北松西高校魅力化推進協議

会”として町教委、町総務課、地域代表者、離島留学制度調査研究会委員等の方がたと

協議を重ねて実施内容の案を作成してきたところです。大きな柱は①地域と連携した活

動の推進 ②国際化・英語教育の推進 ③キャリア教育の充実と学力保証 ④広報戦略 

の４点です。今回その中の一つとして、地域の特産品をアピールするために魅力ある小

値賀の農産物や海産物を使った商品開発へのチャレンジについて少し紹介いたします。 

 先行的に１年生全員と２・３年生のフードデザイン選択者で商品のアイデア考案、グ

ループに分かれて未利用・低利用食材の調査、担い手公社工場見学、商品の試作・・・

と取り組んでいます。担い手公社の方にも工場案内や商品についてのアドバイス等訪問

した際には丁寧に指導していただきました。（８月３日には米粉のパスタとスープ・ド・

ポワゾンを試作）そして、今回母ちゃんの会のお知恵をお借りすべく、7月 26日（木）

母ちゃんの会運営会議の中でお時間を頂戴し、協力依頼をいたしました。生徒４名がこ

れまでの取組内容や現在の課題、母ちゃんの会の皆さんにお願いしたいことを説明・発

表したところ、「生徒たちがこうやって一生懸命チャレンジしようとしているのだから」

と快諾していただきました。先ずは未利用・低利用食材のリストアップからです。廃棄

されている野菜類、よもぎ、山ぶどう・・・・。いくつも挙げて頂きました。こんなに

候補があるのですね。やはりこれまでの経験に裏付けされた母ちゃんの知恵袋にはいろ

んなアイデアが詰まっているようです・・・。そして、このリストをもとにこれから、

まずは高校生が再検討してみることと、レシピづくりを手伝ってほしいというお願い、

次回の会の時期について確認をいたしました。最後に生徒たちから母ちゃんの会の皆さ

んに幾つか質問をしましたが、「私たち高校生に対する要望をお願いします。」という質

問には「小値賀に残ってほしい。一度小値賀を離れてみると、小値賀の良さもわかると

思うから。」というコメントを頂きました。 

 生徒たちはチャレンジのスタートラインに立ったばかりですが、地域の皆様と協働し

ながら、十分知っているはずの【小値賀の良さ】をどのように発信できるか、自分たち

が小値賀のためにできることは何か探求していきます。生徒たちの学びとその活動をこ

れからも見守っていただき、ご支援いただきますようお願いいたします。 
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夏季学習会（３年） 

８月１日から７日までの７日間、３年生の夏季学習会を実施

しました。１日１０時間もの学習に励み、集中して学習する習

慣を確立することができ、大変有意義な時間を過ごすことがで

きました。２学期からは個別添削や面接指導など受験に向けた

勉強も本格化してきます。この学習会の成果が実るよう、学ん

だことを活かして受験を乗り切ってほしいと願っています。  

 オープンスクール 

７月２５日（水）本校の現状を紹介し、授業体験などを通して、高校での学習及び生

活に対する理解を深めてもらう目的でオープンスクールを実施いたしました。 

 生徒会による学校紹介や学校行事・教育課程等に関する説明会の後、授業見学、授業

体験を行いました。中学３年生の皆さんと、来年一緒に勉強できるのを楽しみにしてい

ます。 

 

 

 

 

 

 

      

第２学年インターンシップ 

７月２４日（火）から第２学年を対象に、将来のキャリア

に関連した就業体験をすることにより、職業選択意識、学習

意欲、社会適応能力の向上を図る目的で、県内の希望する事

業所においてインターンシップを実施しました。それぞれが

学んだことを、今後の進路選択に活かしていきます。       

 

平和学習 

８月９日（木）に平和学習を実施しました。最初に「NHK

スペシャル きのこ雲の下で何が起きていたのか」を視聴しま

した。その後、長崎に原子爆弾が投下された１１時２分に黙

祷し、最後に長崎の平和祈念式典での長崎市長の平和宣言を

視聴し、平和への想いを新たにしました。 

               

 

 

編集後記 松のひとりごと・・・ 

８月は暑い日々が続きましたね。２学期も既に始まりました。２学期は目前

に迫った体育祭をはじめ、たくさんの行事があります。それぞれが充実したも

のになるように頑張りましょう。 

 

 

 

 

 

  
工場見学の様子              母ちゃんの会の会議での様子 

 

全体説明        授業見学         授業体験 


